

EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante.	6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta red. cion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos.	20 " trimestre.			
fuera de España.	30 " " " "			

ALICANTE 5 SETIEMBRE 1877

La nueva tarifa de Correos.

Hay absurdos que tienen su explicacion sensible. Nos referimos al aumento en el precio del franqueo de la correspondencia, llevado á cabo por el ministro de Hacienda, sin la meditacion y estudio que requería una reforma de tan trascendental importancia.

Ni la unánime protesta de la prensa, ni los perjuicios que se irrogan al comercio y á la industria, han sido suficientes á mover al Gobierno á que restablezca los antiguos precios del franqueo con lo que hubiera satisfecho su propósito sin detrimento alguno para los intereses del Erario.

La sociedad del timbre, reclamando por un lado; los periódicos y las sociedades económicas, por otro; además de los carteros que sin libertad para dirigir reclamaciones, resultan en lo mas perjudicados porque es evidente que al disminuir en un 30 ó 40 por 100 la correspondencia, claro está que ha disminuido en igual proporcion el cuarto en carta que tenían señalado en concepto de retribucion.

El recuento que se está verificando en las Administraciones de Correos, demostrará claramente al Gobierno lo anti-económico de su medida, pues en todas ellas hay un descenso notabilísimo segun nos dicen todos los periódicos de provincias con datos irrecusables.

No dudamos que la desconsoladora estadística que diariamente llega al ministerio de Hacienda, unida á la que deben enviar semanalmente las oficinas de correos, será tomada en consideracion por el Sr. Orovio, que debe apresurarse á estudiarla ó mejor dicho, que debe abordarla de frente, restableciendo inmediatamente los precios que existían antes de la guerra dinástica, con cuya trascendental medida demostrará su tacto económico, y que sabe hermanar los intereses de la nacion con los privados de la industria, comercio y particulares.

Esto no admite dilacion, y sin esperar á nuevas estadísticas y cálculos conocidos de antemano por todo el mundo, procede resolver de plano el problema, con lo cual se conseguirá que con la disminucion de precios se consiga al aumento, único modo verdadero y positivo de adquirir los mayores rendimientos que se deseaban para la renta, sin las trabas y perjuicios tangibles ocasionados por la impremeditacion y falta de inteligencia del Sr. Barzanallana.

Despues de escrito nuestro artículo anterior, leemos en una correspondencia de Madrid que publica el *Diario de Avisos de Zaragoza*, lo siguiente:

Segun datos autorizados, la renta de correos desde que se aumentó el franqueo, ha bajado en más de una tercera parte, motivo por

el cual el ministro de Hacienda, en el primer Consejo que se celebre bajo la presidencia del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, parece que dará cuenta circunstanciada del asunto, proponiendo los medios que en su concepto puede atajarse el mal, y bajo este supuesto se dice que probablemente se dejará en suspenso hasta dar cuenta á las Cortes, para que acuerden lo mas conveniente, restableciendo entre tanto las tarifas que regían anteriormente.

Si el hecho es cierto, el país contribuyente estaría de enhorabuena caso de rebajarse la cuota del franqueo, lo mismo que el Tesoro público.

Separacion de la Iglesia y del Estado en Italia.

La Gazzetta d' Italia publica el siguiente resumen del proyecto de ley de separacion de la Iglesia y el Estado, redactado por el ministro de Justicia de Italia con arreglo al art. 18 de la ley de garantías:

1.º El gobierno procederá á la separacion de la Iglesia y del Estado, y no se mezclará para nada en las cuestiones de religion y de culto

2.º Las poblaciones interesadas proveerán, bajo la tutela de las autoridades, á su situacion religiosa, eligiendo libremente los ministros del culto que prefieran.

3.º Los bienes de los cabildos episcopales pasarán á manos de la diputacion provincial, la cual nombrará una comision compuesta de personas de todas las clases para asegurar la conservacion y la trasmision á ciudadanos que serán reconocidos segun las reglas establecidas.

4.º Los bienes de las parroquias serán administrados por un consejo parroquial compuesto de personas del país, el cual investirá á la persona ó personas que los pueblos designen segun los reglamentos.

5.º Los consejos se encargarán de la administracion y vigilarán con arreglo á las disposiciones de la ley.

6.º El gobierno conserva el derecho del *exequatur*; pero en el consejo diocesano podia no reconocer á un obispo cuando este no haya sido elegido ó sea mal acogido por los pueblos y el clero interesados

7.º Los feligreses reunidos en asamblea podrán aprobar la propuesta del obispo ó nombrar libremente un párroco de su confianza: la ley reconocerá este nombramiento.

8.º Las ceremonias exteriores del culto se sujetarán á los reglamentos de policía.

9.º La administracion de los economatos, de los fondos para el culto, y la que actualmente funciona en el ministerios de Gracia y Justicia, será abolida.

Nuestro colega «El Constitucional» en un razonado artículo que publica en su número de ayer, increpa la ligereza con que periódicos serios como «El Imparcial» y «La Correspondencia» acorran especies como las publicadas por el primero de dichos diarios, presentando á poblaciones importantes como Jijona, Castalla, Ibi, Onil y Tibi, gravemente perjudicadas por las disposiciones emanadas del Sindicato de riegos de esta huerta. Nuestros colegas, despues de rebatir con fuertes razones y sólidos argumentos el perfecto derecho del Sindicato,

y desvaneciendo del todo la idea equivocada de que hayan podido afectarse en lo mas pequeño, los intereses de los regantes de Monnegre, concluye haciendo ver al Sr. Gasset y Artime, que debe haber sido sorprendida su buena fé en tan delicado asunto, y que está en el deber de adquirir informes mas autorizados antes de tomar á su cargo la defensa de una causa indefendible.

Conformes nosotros enteramente con nuestro colega «El Constitucional» esperamos que «El Imparcial» se acuerde de su título, cuando se trata de cuestiones de esta importancia.

Estan sucediendo cosas muy graciosas con los tan renombrados y célebres conatos, mandados construir por nuestro Ayuntamiento.

A consecuencia de la medida salvadora de llenarlos con agua del mar, y de tenerlos *rellenitos* por espacio de algun tiempo, era muy natural que cundiera la idea de que se habian echado á perder. La cabeza que todas estas cosas dispuso, se quedaria tan fresca como si tal cosa, y ahora que el mal está hecho, se manda á una comision de maestros toneleros que los examinen para poderlos recibir. Esta comision los inspecciona y algo debe haber sucedido, cuando ayer se nombró otra, porque parece que la primera mostraba cierta repugnancia para recibirlos.

No faltaba mas sino que el agua de Almansa, si es que llega la bebamos hecha un cieno.

¡Cuánto despropósito, señor!

Parece que el Sr. Orduña, al recibir la orden explícita para que se entande á los regantes de Monnegre, elevando sus hombros hasta una altura inconmensurable, exclamó: *esto es precisamente lo que yo decía.*

O lo que es lo mismo, que se amolda á todo y que pasa por todo.

Aquí no se puede aplicar aquel refran de que al buen entendedor, etc., por que no hay peor sordo, que el que no quiere oír.

Ayer se decía que el concejal D. Luis Mauricio, médico higienista nombrado en tiempo del Sr. Corbalán, iba á hacer dimision de este cargo facultativo por haberse declarado en abierta oposicion con las ideas que representa hoy en la esfera política nuestra actual municipalidad.

No salimos garantes de la noticia, pero dada la actitud en que se ha colocado, es de inferir que adopte dicha resolucion para quedar en completa libertad de accion.

El ex-presidente de la república, don Francisco Serrano Dominguez, Duque

de la Torre, parece que ha roto definitivamente con los constitucionales.

¡Es posible!

El día 31 por la mañana fueron á visitar juntos al Sr. Duque de la Torre, los Sres. Sagasta y Ulloa.

Por la tarde le saludaron los señores Castelar y Martos.

Leemos en *El Constitucional*:

«Hemos oído asegurar que es cosa resuelta ya por el ministerio de Fomento, se proceda á un entandamiento provisional, al que habrán de someterse los regantes de Monnegre, en tanto que se resuelva de una manera definitiva la cuestion del Pantano de Tibi.

Hay mas: se nos ha dicho que ya está estendida la Real orden dictando dicha disposicion, y que sino ha sido ya transmitida á esta capital, lo será de un momento á otro.

Sin embargo, no podemos responder de esta noticia, que ha llegado á nosotros transmitida por la voz pública que no se ocupa de otra cosa que de esa cuestion vital para Alicante.»

En poder del Sr. Orduña se encuentra ya la Real orden transmitida por el Gobierno, resolviendo este asunto provisionalmente, y hasta que se despache el expediente, motivo de las reclamaciones de los regantes.

El Imparcial de ayer dice que este trascendental asunto se ha decidido en favor de estos últimos.

Quien lo ha de decidir ahora, es el Ministro de Fomento y el Consejo de Estado, por lo tanto esta cuestion está ya juzgada.

Al tiempo.

Quéjense muchas personas de experimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades más ó menos espesas que les impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómodos y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiracion. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado, indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todos las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de «Alquitran de Guyot» para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un número de medicamentos más ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las «Cápsulas de Alquitran.»

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Bucharest, 3.—Los rusos han conseguido rechazar los ataques sucesivos de fuerzas superiores turcas en los alrededores de Plewna.

Constantinopla 3.—Los turcos han hecho una salida de Rustchuk y han batido á los rusos.

Los turcos se disponen para atacar de nuevo á los rusos en el paso de Chipka.

Tiflis 3.—El gran duque Miguel ha tomado el mando de las tropas rusas que operan en Asia.

París 3, (8-20 m.)—Confiesan los rusos oficialmente que perdieron en el combate de Pelichat 490 hombres entre muertos y heridos.

Los turcos les calculan las pérdidas de Asia en 5.000 hombres.

Ha sido destituido el general Melikoff y en su lugar ha tomado el mando el príncipe Miguel.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 3 de Setiembre de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Si ayer, como sucede todos los días festivos, escasearon grandemente las

noticias que hemos convenido en llamar de sensacion hoy no faltan algunas que me proporcionan materia abundante para mi diaria correspondencia.

Aparecen en primer lugar, una serie de sueltos de «La Correspondencia», negando los rumores de crisis que habian corrido en días anteriores, refiriéndose á la celebracion anunciada de un Consejo que, presidido por S. M., habia de tener lugar en la Granja, el mismo día en que llegase á dicho Real sitio el señor Cánovas del Castillo, quien con dicho objeto habia adelantado dos días su regreso. Ante la negativa de «La Correspondencia», preciso ha sido á los noticieros bajar la cabeza y emprender otro camino, como el mismo periódico les aconsejaba. No haré yo lo mismo y antes al contrario, creo tener motivos, para seguir asegurando á V., que el nombramiento del señor Cortés para el cargo de Intendente de palacio, ha de dar mucho que hacer al ministerio responsable quien si sale bien de este escollo, tropezará quizás con otros, que ya asoman por el lejano horizonte. Agregue V. á esto que aún en el seno del ministerio, surgen á cada paso nuevas desavenencias, y tendrá usted le medida completa de la situacion porque atraviesa el gabinete.

Comprendiendo todo esto el Sr. Cánovas ó acaso por no creer que faltando él, pudiera hacerse nada que tuviera piés ni cabeza, en todo el tiempo que ha permanecido en Caute-rets, se ha hecho dar diariamente noticias de cuanto ocurra, y desde allá ha manejado el cotarro siempre que la premura de las resoluciones no ha sido mucho, hasta que ha llegado un momento, como el presente, en que le ha sido de todo punto imposible resolver desde lejos, y se ha tenido que venir antes de que el conflicto que se preparaba llegase á traslucirse.

Y ese conflicto no lo ha provocado solo el nombramiento del Sr. Cortés; es este asunto de poca importancia al lado de otro que aparece ahora mucho mas grave.

No sé si podré explicarme con claridad bastante para ser entendido, pero haré lo posible para ello. Sabido es que los moderados históricos son opuestos á la celebracion del régio enlace, contra el cual han escrito y han dicho todo lo que se les ha ocurrido; sabido es tambien que como políticos, no han abandonado aún, ni abandonarán sus antiguas mañas y viendo que por ellos mismos no han de conseguir hacer variar de resolucion á angustias personas que parecen decididas á llevar adelante sus proyectos, han buscado por todos los medios posibles, apoyo en elevadas regiones y de Sevilla como de Paris, han llegado negativas rotundas, que han hecho poner cara de Pascua á los históricos.

Esto se aseguraba hoy, con otras cosas que la prudencia me impide consignar aquí, como quisiera.

Ahora, aunque «El Mundo Político» no vuelva á publicarse, como se dice, despues de cumplida la suspension que le ha sido impuesto por el tribunal de imprenta no se echarán de menos sus famosos artículos combatiendo el régio enlace.

Confirmase hoy por autorizado conducto la ruptura del Duque de la Torre con los constitucionales; no falta quien dice, que es la primera vez que ha obrado con cordura el ex-presidente de la república.

Suyo afectísimo,

M.

Barcelona 2 de Setiembre de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Los despachos oficiales recibidos ayer y hoy del teatro de la guerra, continúan siendo desfavorables á los rusos, y demuestran hasta la evidencia la incapacidad de algunos de sus generales. Sin precisar exactamente las ventajas obtenidas por

el ejército otomano estos últimos días—que esto es á mi contender cosa difícilísima,—bien puede asegurarse que la suerte de las armas sigue favoreciendo á éste, por mas que lo de Chipka no se haya aclarado bien aun. Esto último asegura un periódico búlgaro que tengo á la vista, quien estampa dos datos por demás curiosos: tales son el gasto «diario» del ejército ruso en campaña, que asciende á «siete millones de francos», y el empréstito de «cinco millones de libras esterlinas» que acaba de obtener el Sultan, dando en garantía la mayor parte de las joyas del Serrallo.

El asunto dominante de la política francesa es el proceso de Mr. Gambetta, tan enérgicamente calificado de acto arbitrario por «El Times» de Londres y «El Nord» de Bruselas: ambos periódicos creen que esto será para el gabinete Broglie de un efecto contraproducente. El tiempo lo dirá.

Aquí no se halla ni se piensa mas que en fiestas, con motivo de las que, segun le tengo repetidamente manifestado, van á celebrarse en la última quincena de este mes. Pensaba haber podido enviar á V. con la presente el programa oficial, pero no puedo hacerlo todavia por estar aquel ultimándose.

Nuestro mercado continúa resistiéndose de la paralización general de la industria, que lleva trazas de prolongarse aun por mucho tiempo, si no sobrevienen circunstancias imprevistas. En cereales apenas se opera, si bien los candeales sostienen los precios de 18 y 18 1/2 pesetas cuartera, segun clase; y en cafés y azúcares se ha iniciado un pequeño movimiento de alza. En los demás artículos no se hace nada, y por este motivo sus precios son puramente nominales.

Tampoco hay mucha actividad en las operaciones de Bolsa, en la cual se han hecho hoy los «treses» á 12'05; debiéndose esta subida á los cambios que ayer noche nos dieron las plazas reguladoras de Londres y Paris.

La cuestion arancelaria sigue en esta á la orden del día, se habla mucho, se trabaja mas, pero no se consigue nada. Lo de siempre.

Nuestro digno Gobernador civil persevera mas cada día en su loable propósito de estirpar de raiz el juego en esta localidad, y es muy posible que lo consiga, ya que durante su administracion se han cerrado una porcion de establecimientos que aquel funesto vicio mantenía, ascendiendo las multas impuestas á la cantidad de 90.000 pesetas.

Suyo afectísimo:

El Corresponsal.

GACETILLAS.

QUE CONTINÚE.—Con las abundantes y generales lluvias de estos días, los campos han recibido un beneficio inmenso, cuyas consecuencias son verdaderamente difíciles de apreciar, pues de continuar la pertinaz sequía que venía afligiendo á nuestra provincia se hubiera visto despoblada y atormentada por la miseria.

Ya queda asegurada la siembra y repuesto el arbolado y los viñedos. A las siete de la noche empieza á caer un lluvia abundante. Buen año se prepara.

Y NO ESCARMIENTAN.—El domingo fueron multados por la autoridad correspondiente, varios vendedores del Mercado, por desobediencia á las disposiciones superiores, y por otras faltas mas ó menos graves.

Que continúe.

¡GRACIAS Á DIOS.—La lluvia de anteayer tarde, si copiosa fué en esta ciudad, mas abundante ha sido en la huerta y en los campos de Elche, Crevillente y Orihuela, los cuales han quedado magníficos para la siembra. Con tal motivo, los labradores están de enhorabuena y la alegría es general en todos los semblantes.

Finca ha habido en nuestra huerta, que ha tenido la fortuna de regar por dos veces.

Durante la tempestad cayeron varias exhalaciones en el mar, y una de ellas, acompañada de una fuerte detonacion, cayó seguramente por cerca de Santapola.

PREDICAR EN DESIERTO.—Hacemos notar al Sr. Alcalde, las noticias que diariamente traen los periódicos de Madrid y de provincias, sobre diferentes casos de hidrofobia, denunciados en el presente estío con resultados lamentables. Aquí hasta ahora nos hemos salvado milagrosamente, pero poco ó nada se ha hecho para evitar sus consecuencias, siendo escasos en número, los perros con bozal que trascurren por la poblacion.

VARIEDADES.

CRÓNICA DEL ATENEO DE ELCHE.

La organizacion administrativa y social de la China, fué el tema de una memoria presentada por el Sr. Sansano (D. Ildefonso.) Estudiar su organizacion política, social y administrativa; examinar a grandes rasgos los principios fundamentales sobre que se basan el gobierno, la familia y la red administrativa, tal fué su objeto, llenándolo cumplidamente. Dijo como se efectuaba el matrimonio, explicando sus ceremonias; dijo que los esposos futuros no se conocen hasta tanto que el enlace no ha de efectuarse. El libre comercio social es idea ilícita para el chino, cuando ese trato ha de ser entre seres de opuesto sexo. El casamentero del que nos habló el Sr. Sansano, tiene por mision el arreglar matrimonios; así es, que siempre que estudiamos el pueblo chino, recuerda nuestra memoria aquel infeliz galeote á quien el idealista D. Quijote dió libertad, cuando iba á las galeras del Rey, por ser *corredor de oreja y de cuerpo*; á estar en la China, lejos de ser condenado hubiera obtenido un premio, por ser el tal oficio, segun decia Don Quijote, mision de *discretos*, y necesarísimo en la *república bien ordenada* y que no debia ejercer sino gente *muy bien nacida*.

De los efectos del matrimonio díjonos que el principal era el conceder al padre ó jefe de la familia una autoridad absoluta, careciendo de personalidad la madre y siendo el representante de la familia, á la muerte del padre, el hijo mayor. Con este motivo, estableció un paralelo entre la mujer romana y la china, estudió las diversas fases porque pasó el derecho romano con respecto á los derechos de la *mater familias*, y nos dijo como bajo el Emperador Justiniano se le reconoció capacidad jurídica, cosa que estaba todavía algo lejana en la China.

Trató despues de la disolucion del matrimonio, citando los casos en que se admitia el divorcio y aquellos en que el divorcio no era posible, citando entre estos últimos la antipatía, enfermedades crónicas y adulterio.

Al hablar de la forma de Gobierno, lamentase y con harta razon del servilismo del pueblo chino, del despotismo de su jefe de Estado, y abrigaba la esperanza, de que no siendo un mito el progreso, y habiendo desaparecido la valla que para aislarse del resto del mundo, pusiera en su nacion el chino, llegara un dia en que los principios democráticos sustituyesen á los absolutos.

Reseñó por último, los trabajos legislativos, hizo un ligero análisis del código penal y sentia ver prodigada, á veces para delitos imaginarios, la pena de muerte; por lo que exclamaba que la tal pena era rechazada por la conciencia pública, que era como una usurpacion de los derechos del Supremo Hacedor.

La industria, comercio, costumbres, fiestas, del asiático pueblo, fueron tratados aunque muy someramente por el Sr. Sansano.

La memoria está escrita en frase castiza.

Hicieronle objeciones el Sr. Sempere y el Sr Santos: el primero diciéndole, que no era el pueblo chino apto para el progreso, condenándole á vivir en el aislamiento en que viviera hasta el siglo XVIII, contestándole el señor Sansano, que los hechos no permitían tener en cuenta semejante opinion, citándole al efecto el tratado de Nanking (1848) en el que consiguieron los ingleses, que se abriesen al comercio europeo los puertos de Canton y Schangay y el tratado de Pekin (1860) por el que puede asegurarse ha desaparecido el aislamiento de este pueblo: tambien pudiera haber añadido el señor Sansano que pueblo que entre sus principios religiosos, profesa el que el fin del hombre es su perfeccionamiento con arreglo á su natura-

Pedimos que se cumplan con todo rigor lo dispuesto en la materia y que la estrignina sea aplicada sin consideracion humana.

HERIDO.—Dos hombres riñeron ayer tarde, recibiendo uno de ellos una leve herida en la mano. La cuestion empezó por una de esas cosas sobradamente insignificantes

La autoridad ha intervenido en este asunto.

¡AH, YA!...—Yo sí que decia; ¿por qué el Ayuntamiento no mandará barrer ni regar las calles en tanto tiempo, puesto que están hechas un asco?

Y ahora caigo en la cuenta; es que como es aficionado á la astrologia, miró al cielo, leyó *agua*, y esperó; y héte aquí el por qué.

Vamos; tenemos un Ayuntamiento que no nos lo merecemos, no señor; un Ayuntamiento digno de regir los destinos de otra poblacion de allá... de allá... otra poblacion mas culta.

Dijo *agua*, y *agua* cayó.

Y tan abundante fué, que ella sola se encargó de limpiar las calles, de regarlas bien, y de ponerlas muy aseadas.

El Ayuntamiento aún vé *agua* porque las nubes andan revueltas todavía.

Y lloverá mas de seguro.

¡Oh números! ¡Oh sábio Municipio, cuánto puedes y cuánto vales!

X HORRIBLE TEMPESTAD.—Cerca de las nueve de la noche se cerró el cielo de tal manera, que infundia pavor y espanto. Un trueno espantoso avisó la llegada de una nube que dominaba cuanto la vista podia estenderse. Al poco tiempo empezó con tal fuerza la lluvia, que no dió mas tiempo á los vecinos de la parte baja de la ciudad sino para prepararse y subir á los primeros pisos. El foso de la plaza del Teatro reventó, inundando todas las entradas de las casas. El huerto y la balsa que existe al lado de las murallas ha desaparecido, y á la iniciativa individual, al esfuerzo noble y generoso de los hijos de este pueblo, se debe que la pobre familia que en él habitaba, no los arrebatara la corriente. Una escalera de mano traída á tiempo y el arrojó de tres hombres, salvó á tres pequeños que pedian socorro. Los gritos se sucedian de una parte á otra, y el buen acierto de sacar luces á los balcones, evitó muchas desgracias, pues el gas se apagaba por momentos, por haberse roto la cañeria por diferentes partes. Hemos presenciado algunos rasgos de valor en mucho vecinos, y verdaderamente sentimos no saber sus nombres.

La escalera del paseo de Mendez Nuñez, se habia convertido en una inmensa cascada, inundándose el piso bajo de la libreria que hace esquina á la plaza de la Constitucion. La calle de Castaños, San Vicente, Aduana y otras muchas de la parte baja de la ciudad, han sufrido extraordinariamente.

A las doce de la noche en que escribimos estas lineas, no tenemos noticia de lo sucedido en los campos de San Vicente, Villafranqueza y la huerta, pero por el agua que ha llegado á la ciudad, comprendemos que debe haber llovido de una manera como hace mucho años no se ha visto en este pais.

Las autoridades llegaron precedidas de muchas de viento cuando el pito de los serenos anunciaba la angustia en que encontraban muchas personas y empezaron á dictar disposiciones.

Han caido varias exhalaciones cerca de la poblacion sin que sepamos hayan causado estragos.

¡A las seis y media de esta mañana se reproduce la lluvia con bastante fuerza.

AVISO Á LOS CAZADORES.—Hay en venta cinco perros de cria, pachones ó sea perdigueros, de los cuales dará su dueño esplicaciones á la persona que los solicite respecto á su buena calidad, raza y condiciones, de cuya veracidad responde. Darán razon calle de Liorna, número 9, bajo.

LO ENTIENDEN.—Segun noticias, el 30 ha tenido lugar la inauguracion del ferro-carril de Jerez á Sanlúcar. En esta ciudad se ha servido un suculento banquete que ha costado, exceptuando los vinos, quince mil reales.

En la plaza del pueblo se colocaron botas, conteniendo Manzanilla que fué distribuida sin interés de ninguna especie, á todo aquel individuo que ha querido disfrutar de este delicioso néctar. La animacion y entusiasmo no ha decidido por un solo instante, pues todas las clases de la sociedad han puesto cuanto ha estado de su parte para que dicha solemnidad sea todo lo mas brillante posible.

¡Y las proyectadas vías férreas para Alcoy y para Murcia, en que han quedado?

¡Ilusiones engañosas!

leza moral y racional (Confucio) no puede ser nunca refractario al progreso.

El Sr. Santos trató la cuestion bajo otro aspecto: queria que el Sr. Sansano hubiera hecho un estudio filosófico-histórico sobre la China, y al efecto que hubiera tratado de la influencia que la religiosa ejercido sobre la familia, el gobierno, la constitucion social y la administrativa. Con este motivo tuvimos el gusto de oírle tratar de la filosofía china con el acierto que siempre le caracteriza.

Z. X.

SECCION LOCAL

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El Director del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 89 palmos.

Pared descubierta, 94 id.

De cieno, 12 id.

Entra una hila corta.

Sale media hila.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 4 de Setiembre de 1877.—El Director, Emilio P. del Pobil.

No más copaiba ni cubeba para el tratamiento de las blenorragias, blenorreas y leucorreas.—El copaiba, así puro, como en sus múltiples y variadas fórmulas, en cápsulas, píldoras, misturas, etc., es siempre mas ó menos incómodo y repugnante al paladar, produce graves y trascendentales trastornos al aparato gástrico, y su resultado curativo no compensa en general ni aun la esposicion que corre el paciente con tal tratamiento, pues consige cuando mas, y esto despues de mucho tiempo, una curacion mas ó menos insegura. Esto mismo puede decirse respecto á la pimienta de cubeba.

La *Inyeccion-Morales*, ya empleada sola, ya usando simultáneamente, como refresco y depurativo de la sangre los *Polvos depurativos y Atemperantes* del mismo autor, vence siempre toda blenorragia, blenorrea (purgaciones) é irritacion uretral en el hombre, y todo flujo blanco é irritacion vaginal en la muger, no teniendo este tratamiento, tan sencillo como seguro, ninguno de los muchos inconvenientes de la copaiba y la cubeba, consiguiéndose con suplemento una curacion pronta y radical, aun en los casos crónicos y mas rebeldes á otros tratamientos.

Innumerables casos, que seria prolijo enumerar, acreditan la eficacia de esta *Inyeccion* tan ventajosamente conocida ya, la cual se encuentra de vents igualmente que los *Polvos Depurativos y Atemperantes* en todas las principales farmacias de España-Portugal, Isla de Cuba y Filipinas y otras Naciones.

C AMAS inglesas maqueadas de hierro y doradas finas.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15, 17. Alicante.

A LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA IC. Id. id. CA CD (marca. — Grifos metal todos números.

Estaño superior. Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15, 17.

EL MAGNÍFICO VAPOR FRANCÉS
de 1.500 toneladas

Richelieu.

Llegará á este puerto el dia 14 de Setiembre y saldrá el dia 18 del mismo, admitiendo carga y pasajeros á precios sumamente reducidos para Le Havre, París, Cherbourg, Caen, Honfleur, Anvers, Hambourg y Rotterdam.

Dirigirse para el flete al consignatario Juan Anglade, nueva casa, frente al varadero.

VAPOR JULIAN

Saldrá el 6 de actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Sres. Carey y compañía.

Alicante—Imp. de R. Jorda.

SECCION DE ANUNCIOS

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las struccionnes de todo género, ya sean la que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á la célebre Pildoras Holloways cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de toda-

otase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento doera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento, Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las pérdidas perzuz y recobra u salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instruccion para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manun Martinez, calle Mayor 45. Almorad, D. Ricardo Herrera. Almeria, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29, Moreno Miquel, Arenal 2, Salegon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofil. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blandoo y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá, Climent y Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

SOMBRERERÍA

DE **Marcelo Losada,**

Calle Mayor, núm. 12.

Esta sombrerería, una de las mas antiguas en su clase, acaba de recibir un variado y elegante surtido de sombreros de charol; de niño y niña, sumamente elegante y de alta novedad; de paja, palma y panamás. En gorras de seda y otras clases, hay un magnífico surtido; como tambien corbatas, chalinás y cinturones para señoras; cuellos y puños.

Tambien posee en gran cantidad el lustre imperial para el planchado. Por último, se han colocado en los escaparates de esta tienda, los elegantes sombreros ingleses que tanta aceptacion han alcanzado.

Frente al Casino.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS LEGÍTIMAS

procedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taitbout.

Madrid, 31, calle del Sord

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy.—Aceites de hígado de bacalao de Hogg, Chervier, Montreuil, Vezú y otros.—Cigarrillos anti-asmáticos de Espin.—Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de denticion Delabarre, de digital Labélonye, y de Rabano yodado, Montreuil.—Medicamentos anti-sifítico de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el Catálogo general de dicha Agencia, de 11 de Diciembre 1875.



INSTRUMENTOS PARA CIENCIAS Y ARTES.

Descripcion de los cristales para anteojos.

Hay tres clases de cristales; 1.º en crown-glasse puro pulimentado ó papel asladamente, 2.º glasse ó crown-pulimentado en junto, 3.º cristal ravidrió blanco ordinario, se puede afirmar sin vasilar que los cristales crown glasse son los únicos despues de los de roca, capaces de conservar la vista, fabricados por el óptico Chevalier de Paris.

Cristal ó vidrio blanco ordinario solo se emplea para los anteojos muy comunes y en general presenta muchos defectos que casi siempre están mal trabajados, es esta la materia que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que da á conocer desde luego el poco avalor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricacion.

Haciendo un sacrificio á favor del público he reemplazado dichos cristales con los llamados crown-glasse

Nota.—algunas personas para facilitar sus ventas, se dicen dependientes de casa y dan un cristal por otro, el Sr. Lassalle no tiene dependiente alguno, todos los cristales de Roca que salen de su establecimiento llevan grabado en el mismo cristal el nombre de Lassalle, y no responde de las que carezcan de la seña indicada.

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

ESPECIFICOS DEL DR. MORALES

Café Nervino medicinal; acreditado é infalible remedio para curar los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 reales caja.

Panacea anti-sifítica, anti-venérea y anti-herpética; cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periódicos.—30 reales botella.

Inyeccion-Morales; cura infaliblemente en muy pocos dias sin mas medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 230 gramos,

Polvos depurativos y atemperantes; reemplaza ventosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

Pildoras tónicos-genitales, debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30. rs. caja.

Los especificos citados se expenden en las principales farmacias y droguerías de Alicante y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:

DR. MORALES.—ESPOZ Y MINA, 18.—MADRID.

Nota.—El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus especificos, como probado en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialmente en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite consultas por escrito previo envio de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18 MADRID.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaliba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.— Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del estómago y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Único propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.